

ELZEAR-ALEXANDRE TASCHEREAU,

Par la grâce de Dieu et du Siège Apostolique, Archevêque de Québec, Assistant au Trône Pontifical,

*Au Clergé Séculier et Régulier et à tous les Fidèles de l'Archidiocèse de Québec, Salut et Bénédiction en Notre Seigneur.*

Nous croyons de notre devoir, Nos TRÈS CHERS FRÈRES, de condamner publiquement une certaine brochure qui vient de paraître à Montréal et dans laquelle l'obéissance et le respect dus au Saint Siège sont méconnus. Elle porte le titre suivant : *La conscience catholique outragée et les droits de l'intelligence violés par les deux défenseurs de l'Université Laval, Sa Grâce Monseigneur Taschereau, Archevêque de Québec, et Sa Grandeur Monseigneur Fabre, Evêque de Montréal. Ouvrage réservé pour le public Canadien et Notre Très Saint Père le Pape. Par le Dr Elzéar Paquin.*

Au milieu de cet amas indigeste de grands mots et de phrases creuses, d'assertions et accusations gratuites, en tête duquel figure une protestation hypocrite de respect pour l'autorité religieuse, on voit à chaque page une pensée dominante que l'auteur lui-même exprime comme suit, à la page 6 :

“ On nous impose des décrets obtenus de Rome par la fourberie et le mensonge, et, ce qui est pire, on publie des mandements pour commander aux catholiques de cette province de se soumettre à ces décisions romaines.”